



hilodirecto

INICIA XXXIV CUMBRE DE CARICOM

La XXXIV Cumbre de la Comunidad del Caribe (CARICOM) inició este jueves en Trinidad y Tobago centrada en la crisis económica que afecta la región y sobre el transporte. La cita coincide con el aniversario 40 de la firma del Tratado de Chaguaramas, mediante el cual se creó la Comunidad. CARICOM está integrada por Antigua y Barbuda, Bahamas, Barbados, Belice, Dominica, Granada, Guyana, Haití, Jamaica, Montserrat, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, Surinam y Trinidad y Tobago, además de varios asociados. (PL)

BRASIL: POSPONEN FECHA DEL PLEBISCITO

El vicepresidente de Brasil, Michel Temer, anunció que el plebiscito propuesto por la jefa de Estado, Dilma Rousseff, para una reforma política, no podrá celebrarse antes de octubre, como pretendía el Gobierno. Luego de reunirse con parlamentarios de la base oficialista en la Cámara de Diputados, Temer dijo que "no hay condiciones de hacer el plebiscito antes de octubre", por lo que la consulta deberá quedar para una fecha posterior. De ese modo, solo podría entrar en vigor para las municipales del 2016 y, en el ámbito nacional, en las presidenciales y legislativas del 2018, indicó. El plebiscito aborda cinco puntos: financiación de los partidos y sus campañas, el sistema electoral, las suplencias de parlamentarios, las coaliciones partidarias y el voto secreto en el Legislativo. (EFE)

FMI ESTIMA DÉBIL CRECIMIENTO Y ALERTA SOBRE DESEMPLEO EN ITALIA

El Fondo Monetario Internacional (FMI) considera que siguen siendo "débiles" las perspectivas de crecimiento económico de Italia y que su tasa de desempleo, del 12,2 %, está a un "inecceptable elevado nivel", contra lo que propone la implantación del contrato único con indemnización progresiva. El FMI advirtió además, que para mejorar su economía y finanzas no solo se deben acometer reformas a nivel nacional, sino que hay que evitar que se aplaque la implementación de los acuerdos a nivel de la Unión Europea. (EFE)

EE.UU.: REABRE LA ESTATUA DE LA LIBERTAD

La Estatua de la Libertad de Nueva York, que mide 93 metros incluyendo su pedestal, reabrió al público coincidiendo con el Día de la Independencia de EE.UU. y por primera vez desde que la ciudad fue golpeada por el huracán Sandy en octubre pasado. El alcalde Michael Bloomberg presidió la ceremonia en la isla Liberty. Aunque "Sandy" no llegó a afectar a la estatua en sí, realizada en cobre por el escultor francés Frédéric Auguste Bartholdi en 1886, el agua cubrió el 70 % de la superficie de la isla, dañando las instalaciones que durante los últimos meses fueron restauradas y reforzadas para evitar que una nueva tormenta cause tantos daños. (EFE)

La América Latina soberana junto a Evo

COCHABAMBA.—Movimientos sociales de Bolivia, mujeres, líderes sindicales, pueblos indígenas y trabajadores se reunieron en Cochabamba para ofrecer su respaldo y solidaridad al presidente Evo Morales, tras lo sucedido en el incidente aéreo en Europa durante su retorno al país.

En el acto de apoyo, previo a la reunión de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), estuvieron presentes los mandatarios de Argentina, Venezuela, Uruguay, Ecuador y Surinam, entre otras personalidades.

Morales señaló que su Gobierno no se someterá a ninguna clase de chantajes, y enfatizó que no conoce al exagente de la CIA, Edward Snowden y respeta los tratados internacionales, por lo que no tenía porque llevar en el interior de su avión a ese ciudadano.

"Tenemos dignidad, soberanía y somos orgullosos de nuestros pueblos", dijo el Mandatario boliviano, mientras agregó que no permitirá que su país se someta a ninguna forma de chantaje o amedrentamiento como del que fue víctima.

A su llegada al país, Morales declaró que lo ocurrido en estos días no es una casualidad ni un error, sino parte de la política imperial contra el pueblo boliviano, reportó PL.



De izquierda a derecha los presidentes de Bolivia, Evo Morales; de Venezuela, Nicolás Maduro y de Ecuador, Rafael Correa. FOTO: REUTERS

Por su parte, el mandatario ecuatoriano, Rafael Correa, reiteró que "o nos graduamos de colonias o nos perpetuamos como pueblos libres y soberanos", al indicar que los países de América del Sur no permitirán que se trate así a ningún jefe de Estado de Nuestra América. Correa aseguró que las acciones contra Morales destruyeron el derecho internacional, y que lo ocurrido merece una reunión urgente de UNASUR porque Bolivia no ha espiado a nadie, no ha saqueado a nadie, no ha invadido a nadie.

Su homólogo venezolano, Nico-

lás Maduro, dijo que era una hora triste para Europa, pero reafirmó que para América Latina representaba una hora de unión, "porque la agresión a Evo Morales nos ha unido más".

A su vez, la presidenta argentina, Cristina Fernández, aseguró que lo menos que pueden hacer los Gobiernos europeos que atropellaron el derecho de Morales, es pedirle perdón.

El cónclave de los jefes de Estado de UNASUR tendrá como agenda central el apoyo incondicional a Morales y al Estado plurinacional de Bolivia, frente a la

agresión de EE.UU. y sus aliados europeos.

ACTO DE SOLIDARIDAD EN CUBA

El embajador de Bolivia en Cuba, Palmiro León Soria Saucedo, expresó este jueves en La Habana que Europa ha enterrado el "iluminismo que la caracterizaba para dar paso al oscurantismo político imperial", al referirse a la negativa de España, Italia, Francia y Portugal de permitirle realizar una escala técnica en su territorio.

Durante un acto de solidaridad en el ICAP, el diplomático boliviano confesó sentir tristeza al constatar que en el tercer milenio todavía continúen prácticas diplomáticas que "pensábamos que habían quedado en el siglo pasado".

En declaraciones a **Granma**, el jefe de la legación ecuatoriana en la Isla, Edgard Ponce, explicó que América Latina está despierta, ya no responde a los intereses de Estados Unidos. "Esto nos obliga a trabajar más en la unidad y compromiso histórico de defender estos procesos".

En la actividad también brindaron su apoyo al presidente boliviano el representante de la Misión de Puerto Rico en Cuba, Edwin González, el embajador de Antigua y Barbuda, Bruce Goodwin, el intelectual cubano Roberto Fernández Retamar, entre otras personalidades. (Aliana Nieves Quesada)

Maduro reitera a EE.UU. pedido de extradición de Posada Carriles

CARACAS.—El Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, reiteró este jueves al gobierno de EE.UU. el pedido de extradición de Luis Posada Carriles, un terrorista confeso que es solicitado por la justicia venezolana por acciones delictivas cometidas en la segunda mitad del siglo XX, informó TeleSur.

En ese sentido, el Mandatario destacó que Washington no tiene moral alguna para solicitar la extradición de Edward Snowden, cuando guarda y cobija a terroristas confesos como Posada Carriles, que tanto daño le hicieron a los pueblos venezolano, cubano y latinoamericano.

El jefe de Estado le expresó al gobierno norteamericano que primero tiene que dar el ejemplo y dejar de proteger a terroristas que actúan en beneficio de sus intereses, en lugar de amenazar y atentar contra otros Estados, pueblos y líderes de distintas partes del mundo.

Agregó que las revelaciones de Snowden —exagente de inteligencia norteamericano— tienen desesperado a EE.UU. y lo han hecho "cometer locuras" como ordenar el atentado contra el presidente boliviano, Evo Morales, quien estuvo secuestrado en Europa durante 14 horas, por acciones de los gobiernos de España, Francia, Italia y Portugal.

El mundo inquieto por situación en Egipto

EL CAIRO.—La comunidad internacional parecía dispuesta a trabajar este jueves con las nuevas autoridades de Egipto y, a pesar de que numerosos países pidieron un rápido regreso al orden constitucional, ninguna potencia occidental calificó el derrocamiento de Mohamed Mursi como golpe de Estado militar.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, pidió por su parte que se restablezca rápidamente un gobierno civil: "Hace falta restablecer cuanto antes un gobierno civil que refleje las aspiraciones del pueblo", comentó.

Asimismo, China declaró que respetaba "la elección del pueblo egipcio" y llamó también al diálogo y la reconciliación.

Rusia pidió a todas las fuerzas políticas de Egipto contención. "Consideramos importante que todas las fuerzas políticas de Egipto den muestras de moderación y confirmen en actos la voluntad de resolver los problemas políticos y socioeconómicos en el marco democrático", según un comunicado de la cancillería.

Unas horas después de que los militares destituyeran al Primer Mandatario egipcio elegido democráticamente, el presidente estadounidense Barack Obama se declaró "profundamente preocupado" por la evolución de la situación en el país árabe, al que Estados Unidos aporta una ayuda militar sustancial.

"Llamo a los militares egipcios a ceder toda la autoridad rápidamente y de manera responsable a un gobierno civil democráticamente elec-



FOTO: AP

to a través de un proceso abierto y transparente", dijo Obama sin calificar la acción como un golpe de Estado.

La Unión Europea también llamó a todas las partes a "regresar rápidamente al proceso democrático", en especial con nuevos comicios presidenciales, como prometieron los militares al suspender la Constitución. El bloque europeo tampoco habló de golpe militar y pidió que los derechos de Mursi sean respetados.

En la región, Siria, país con el que el presidente Mursi había roto las relaciones diplomáticas, estimó que su derrocamiento era un "gran logro". Mientras, el presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmud Abas, felicitó al nuevo presidente egipcio "en esta fase transitoria" y rindió un homenaje "al rol de las Fuerzas Armadas para impedir que (Egipto) caiga en un futuro desconocido". (AFP)